

Discurso Marco Antonio Morala, alcalde de Ponferrada.

Muy buenas tardes a todos y bienvenidos a este pedacito de Ponferrada que tenemos aquí. Es un verdadero placer para mí estar hoy en FITUR, para presentarles nuestra ciudad, capital de la comarca del Bierzo: un lugar que les cautivará a quienes nos visiten por su riqueza histórica, su exuberante naturaleza, su deliciosa gastronomía y la calidez de la acogida, pero sobre todo por la cercanía de sus gentes. Porque es el conjunto de todo ello lo que nos hace especiales.

Decir esto en una feria como esta, en la que hay tantas partes del mundo promocionando sus monumentos, sus paisajes y su gastronomía, parece incidir en caminos ya transitados. Pero yo me siento obligado a recordar aquí algunos de nuestros atractivos, como mencionar que Ponferrada es una ciudad con un pasado fascinante, marcado por la presencia de la Orden del Temple; pero también una ciudad que es referente en la arqueología industrial, a un nivel que difícilmente se encuentra en otros lugares, para explicar el presente desde el pasado inmediato, el que todavía es nuestro, el de nuestros padres, un pasado vivo que sorprende a los visitantes notablemente.

Es imprescindible rememorar el Castillo de los Templarios, que se alza imponente sobre la ciudad, testimonio vivo de la época medieval y guardián hasta hoy de la cotidianeidad de nuestras vidas. Les invito a recorrer sus murallas, a adentrarse en sus torres y a imaginar la vida de los caballeros que lo habitaron. Pero no se queden solo con el exterior, descubran todo lo que podemos ofrecerles en su interior, con piezas arqueológicas que les transportarán a diferentes épocas de nuestra historia, con libros facsímiles de la exposición Templum Libri, que muestra la grandeza de los libros más bellos de la Historia.

Ese es un buen ejemplo para decir que nosotros no ofrecemos un monumento, un lugar, unas piedras, por maravillosas que sean, sino una experiencia y unos sentimientos. Ponferrada les ofrece un viaje en el tiempo a través de su patrimonio.

Pero Ponferrada no es solo historia. La naturaleza nos rodea y nos invita a disfrutar de ella. No hay otro caso igual de gran ciudad que dentro de su

municipio tenga un entorno natural de la extensión y riqueza que nosotros tenemos. Esto no es pasión de ponferradino, sino un hecho objetivo. Ponferrada es un espacio de encuentro, un lugar de convivencia y de vivencias insospechadas. Lo mismo que sentimos la presencia de los siglos tocando muchas paredes, sentimos la magnitud de la creación tocando, respirando, mirando y oliendo un medio natural que nos abraza en sus frondosos bosques, sus rutas de senderismo y sus miradores con vistas panorámicas. Ponferrada es el lugar ideal para conectar con la naturaleza.

No se puede venir a Fitur y no recordar estas cosas, pero tampoco se puede venir para quedarnos en ellas, porque sería conformarnos con el continuismo y en un contexto de tanta competencia turística eso es suicida. Por eso nos esforzamos tanto en ayudar al sector, verdadero protagonista aquí, a ir paulatinamente transformando nuestros recursos en productor turísticos de calidad.

Por eso cuando decimos que después de un día de turismo, nada mejor que disfrutar de la gastronomía berciana, es que apostamos por ampliar las razones por las que nos visitan, y de ello debemos hacer también un atractivo que concite líneas de promoción cada vez más amplias, más inclusivas, más atractivas, más ambiciosas, para un público cada vez más diverso, más exigente y más difícil de sorprender. Hemos pasado del tradicional turismo patrimonial al natural, de ahí al de ocio y deporte, luego al gastronómico y más recientemente al enoturismo. Y eso no es fruto del azar, sino el resultado costoso de un empeño de muchos emprendedores del sector a los que el ayuntamiento trata, primero de no complicarles la vida, y luego de ayudarles en lo posible, por ejemplo, estando hoy aquí.

En Ponferrada encontrarán una amplia oferta culinaria, desde la cocina tradicional con productos de la tierra, como el botillo, la empanada berciana o los pimientos asados, hasta la cocina más innovadora.

Y no olviden maridar sus platos con los excelentes vinos de la Denominación de Origen Bierzo, con carácter, aromáticos y frescos, que se acompañan a nuestro estado de ánimo. El enoturismo en Ponferrada nunca defrauda, siempre descubre detalles nuevos. Les invito a visitar alguna de nuestras

bodegas, y conocer el proceso de elaboración de estos vinos, que ahora también es posible. Esto es una muestra de transparencia y de sinceridad, porque nos mostramos tal como somos a quienes nos visitan.

Ponferrada es una ciudad acogedora y llena de vida. Así que les invitamos a disfrutar de nuestras fiestas, de nuestra iluminación navideña, de la Noche Templaria, la Semana Santa o las fiestas de La Encina. Les invitamos a participar en nuestras actividades culturales, como el Festival Internacional de Cine o el Festival de Música del Bierzo; y, como no, del festival PLANETA SOUND.

Pero a lo que yo les invito de forma muy particular es a que nos conozcan. Yo no sé si conocernos es querernos, pero sí estoy convencido de que conocernos es disfrutar de la vida. Nuestro turismo no es movimiento de masas, es circulación de sentimientos y por eso nuestro principal atractivo, y ello se percibe en cada establecimiento hotelero y hostelero, es nuestra hospitalidad. Así que nuestro mensaje en Fitur está claro: Ponferrada es una ciudad solidaria, culta, acogedora y hospitalaria para nuestros visitantes; ya sean ustedes ciudadanos agobiados por las prisas y las tensiones de la vida diaria ... o un templario que no encuentra su sitio.

Les recibiremos con los brazos abiertos y haremos todo lo posible para que su estancia sea inolvidable. ¡Les esperamos en Ponferrada! ¡Muchas gracias!